

2023-08-15

Impulsa Gobierno del Estado más obras en la región Laja-Bajío; arranca construcción del Libramiento Ferroviario de Celaya

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://boletines.guanajuato.gob.mx/2023/08/14/impulsa-gobierno-del-estado-mas-obras-en-la-region-laja-bajio-arranca-construccion-del-libramiento-ferroviario-de-celaya/>

Celaya, Gto. 14 de agosto de 2023.- El Gobernador, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, arrancó las obras para la construcción de la línea "NBA" del Libramiento Ferroviario de Celaya, concesionada a la empresa Canadian Pacific Kansas City (CPKC), lo cual fortalecerá el desarrollo económico-logístico de Guanajuato, la región Laja-Bajío y centro del país.

"Estamos arrancando la última etapa de las obras del Libramiento Ferroviario de Celaya, que cuando sean concluidas marcarán un antes y un después en el desarrollo económico y logístico no sólo de la región Laja-Bajío, sino de todo el estado y del centro del país", dijo el Gobernador.

Se trata de una obra que por 17 años han esperado las y los guanajuatenses y que nace de la necesidad de reducir las horas perdidas en el tráfico vehicular por el paro de ferrocarriles en los 19 cruces ferroviarios en la zona urbana.

La inversión de 4 mil millones de pesos y una vez concluida esta obra se optimizarán los tiempos del tráfico vial, así como de las salidas y llegadas de ferrocarriles de las concesionarias Ferromex y CPKC, haciendo este transporte más competitivo.

"La competitividad del municipio crecerá muchísimo sobre todo en términos logísticos. El crecimiento de Celaya y de la región se va detonar aún más de lo que ya viene ocurriendo. El libramiento ferroviario representa la consolidación de una infraestructura urbana, que permitirá impulsar a Celaya como el centro logístico y de transferencia de mercancías más importante del país", expresó Rodríguez Vallejo.

El Gobernador Diego Sinhue en compañía de Oscar Del Cueto Cuevas, Presidente y representante ejecutivo de CPKC de México, retomaron la construcción de esta importante obra que se prevé que concluya en dos años y consistirá en desviar 19 kilómetros de vía de la zona centro.

"Este Libramiento va a conectar la parte más importante, que es la parte de Lázaro Cárdenas a Nuevo Laredo. Esto representa el compromiso que tenemos con México y de manera muy especial con el Estado de Guanajuato, es una pieza fundamental de la próspera región del Bajío. Yo creo que Guanajuato es ejemplo de cómo se deben de hacer las cosas a futuro, no es una administración, es de varios años y hoy Guanajuato está cosechando lo que ha sembrado hace algunos años", dijo Oscar Del Cueto Cuevas.

Se estima que, actualmente circulan cada día en promedio 24 trenes de Ferromex y 10 de Canadian Pacific Kansas City por estas vías, cantidad que se incrementa anualmente.

El Libramiento Ferroviario de Celaya está conformado principalmente por dos líneas ferroviarias: 25 km para la línea "AM" de Ferromex y 21 km para la línea "NBA" de CPKC, 46 km en total.

Contará también con 19.4 km de vías de intercambio y 21.9 km de vías auxiliares, 5 laderos, 3 entronques carreteros y un canal hidráulico.

En agosto de 2022, la SICT publicó la modificación al título de concesión de Kansas City, por medio de la cual se le amplían 10 años a su derecho de exclusividad a cambio de que invierta un máximo de 4 mil millones de pesos para terminar la obra.

Las obras por iniciar son: Terracerías de vías y patios de intercambio con CPKC, por Ferromex; Cruces eléctricos en terracerías de vías y patios de intercambio por Ferromex; y Camino de acceso a patio operativo de Ferromex, entronque con carretera 45 Celaya-Querétaro, en proyecto ejecutivo.

En la línea "NBA", concesionada a Canadian Pacific Kansas City; para esta obra ya están completados 78 de 82 expedientes de liberación de vía.

Una vez concluido el ferrocarril de Celaya, el Gobernador adelantó que se trabaja en un proyecto conceptual para que las vías que actualmente atraviesan la mancha urbana de este municipio, sean usadas por un sistema de transporte que complemente al transporte público actual.

El Libramiento Ferroviario de Celaya también potenciaría la consolidación del Puerto Intermodal proyectado en la Región Laja Bajío.

Arranca construcción de Villas Deportivas de Alto Rendimiento

Continuando con la gira de trabajo por Celaya, el Gobernador en compañía del Alcalde, Javier Mendoza Márquez, arrancaron la construcción de las Villas de Alto Rendimiento, en la que se destinarán cerca de 20 millones de pesos.

Esta obra se realiza a través del programa federal EFIDeporte 2023, mediante la empresa ferroviaria Kansas City Southern de México (ahora Canadian Pacific Kansas City) edificará la Villa Deportiva para atletas de alto rendimiento.

Rodríguez Vallejo reconoció a la empresa ferroviaria que hizo las gestiones ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, para que una parte de los Impuestos Sobre la Renta que pagan, le fueran autorizados para invertir en este gran proyecto.

CPKC en coordinación con la Comisión Estatal del Deporte, eligieron este proyecto; ésta es la primera vez que se otorga una autorización para que una empresa invierta recursos del pago de impuestos en una obra de infraestructura deportiva en Guanajuato.

En este espacio se contará con dormitorios, se realizará la rehabilitación de la pista de atletismo, cancha de fútbol, la Casa Club, gradas, baños, vestidores y alberca para uso de los deportistas.

Rodríguez Vallejo anunció que Gobierno del Estado destinará otros 10 millones de pesos a la construcción de las Villas Deportivas, que tendrá la capacidad de albergar a más de 80 atletas.

Entrega Diego Sinhue equipo productivos a emprendedores

En su gira de trabajo en territorio celayense, el Gobernador del Estado, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, entregó equipamiento productivo a emprendedores de Celaya, Apaseo El Alto, Apaseo El Grande, Comonfort, Cortazar, Jerécuaro, Juventino Rosas, Salvatierra, Tarandacuaio, Tarimoro y Villagrán.

"Es un gusto venir a entregar estos apoyos, porque nosotros creemos en ustedes, comerciantes que salen adelante y que son importantes en el desarrollo económico y social de Guanajuato", dijo el Mandatario.

A través de la Secretaría de Desarrollo Económico Sustentable, se apoya a 188 proyectos de 11 municipios de la región Laja-Bajío relacionados con actividades como albañilería, carnicerías, carpinterías, alimentos, estilistas,

panaderos, entre otros.

La inversión que se realizó en la entrega de este equipamiento fue de 5.6 millones de pesos. "Son recursos muy bien invertidos porque se van a traducir en progreso y en empleos para más familias guanajuatenses", resaltó el Gobernador.

En esta gira se contó también con la participación de Libia Dennise García Muñoz Ledo, la Secretaria de Desarrollo Social y Humano; Ramón Alfaro Gómez, Secretario de Desarrollo Económico Sustentable; Tarcisio Rodríguez Martínez, Secretario de Infraestructura, Conectividad y Movilidad; Héctor López Santillana, Director de Guanajuato Puerto Interior; Marco Gaxiola Romo, Director de CODE; y diputadas y diputados, locales y federales.